

07.09.2012 - 15:00 Uhr

## La convergence: une contribution au tournant énergétique

Berne (ots) -

La coordination des réseaux d'électricité, de gaz et chaleur à distance jouera à l'avenir un rôle fondamental dans l'approvisionnement énergétique, surtout dans la perspective du tournant énergétique. C'est la conclusion d'une manifestation organisée dans le cadre du FORUM ENGELBERG par Swisspower, l'Association suisse de l'industrie gazière (ASIG) et l'Association suisse du chauffage à distance et l'Union des villes suisses.

La nouvelle politique énergétique du Conseil fédéral, décidée en mai 2011, modifie la conception même de l'approvisionnement énergétique en Suisse. Elle devra à l'avenir s'appuyer considérablement plus sur une production énergétique décentralisée. En outre, une perspective globale est plus que jamais de mise pour l'approvisionnement énergétique. Le concept de convergence entre réseaux d'électricité, de gaz et de chauffage à distance offre une piste prometteuse. Par le passé, ces réseaux étaient la plupart du temps exploités indépendamment les uns des autres, mais plusieurs villes et services techniques de villes ont déjà mis en place la convergence en concevant les réseaux en tant que système global. C'est une contribution importante à une politique énergétique basée sur les énergies renouvelables et sur l'efficacité énergétique. De nombreuses villes s'y emploient déjà activement.

Dans le cadre du FORUM ENGELBERG, une rencontre a réuni des représentants de services industriels, de l'industrie et de la politique pour évoquer l'état et les perspectives des solutions de convergence en Suisse. Colloque international soutenu notamment par l'Union européenne, le FORUM ENGELBERG, qui célébrait sa 20e édition début septembre, a eu pour thème «Politique énergétique: comment gérer les incertitudes.»

Les villes vivent déjà la convergence des réseaux énergétiques

Avec leur palette de courant électrique, de gaz et de chaleur à distance, sans compter d'autres prestations, les services industriels des villes se trouvent, aujourd'hui déjà, dans une position idéale pour promouvoir la convergence des réseaux. C'est ce qu'a expliqué Daniel Schafer, CEO d'Energie Wasser Bern (ewb). Les interactions entre les différents réseaux et leur coordination permettent non seulement de satisfaire les différents besoins de la clientèle, mais aussi de traiter au mieux la complexité croissante de la gestion des réseaux. Les nouvelles technologies de communication, comme les réseaux à fibres optiques en construction dans de très nombreuses villes y contribuent également, a souligné Daniel Schafer.

Pour Hajo Leutenegger, président de l'Association suisse de l'industrie gazière (ASIG), la Suisse ne peut pas se passer d'une vision globale de l'approvisionnement énergétique. Le réseau à gaz pourrait, dans un système appliquant le principe de convergence, avoir la fonction de réserve d'énergie, par exemple pour l'électricité excédentaire provenant des centrales éoliennes et solaires. Appelé «Power to Gaz», ce système permet d'augmenter la part de gaz renouvelable dans le réseau de gaz, ce dont il faut tenir compte dans les calculs de la taxe sur le CO<sub>2</sub>, a précisé Hajo Leutenegger.

L'information, un élément clé de la convergence des réseaux

Michael Sarbach, CEO de l'entreprise Brugg Rohrsysteme AG, a expliqué le rôle des installations de couplage chaleur-force pour la régulation du réseau électrique. En outre, selon lui, il y a en Suisse un potentiel considérable, en comparaison internationale, pour le développement des réseaux de chaleur à distance. L'Allemagne connaît par exemple une forte croissance dans ce domaine. En effet, l'assainissement des bâtiments pour réduire les besoins en chaleur ne suffira pas.

Le directeur général des Services industriels de St-Gall, Ivo Schillig, a de son côté expliqué qu'un concept énergétique global bien conçu a de fortes chances de l'emporter en votation populaire. C'est ce qui est arrivé à St-Gall avec le concept EnK3, qui réunit chaleur, électricité et mobilité. Selon Ivo Schillig, la convergence des réseaux est en outre un concept dynamique. Si les premières connexions ont déjà été mises en place, le potentiel de convergence est encore grand et peut intégrer les petites installations solaires, les centrales à énergie totale, les usines d'incinération existantes, les futures infrastructures pour la géothermie et les installations de transformation. L'ensemble du système y gagnera en efficacité, un système au sein duquel l'information jouera un rôle primordial.

Contact:

Urs Glutz

Directeur de la section «Politique et associations» de Swisspower

Tel.: +41/44/253'82'70

Michael Schmid

Directeur des relations publiques de l'ASIG

Mobile: +41/79/226'71'31

Jürg E. Bartlome

Directeur de l'Association suisse du chauffage à distance

Mobile: +41/79/356'27'56

Martin Tschirren

Directeur suppléant de l'Union des villes suisses

Mobile: +41/76/561'16'52

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100017932/100724447> abgerufen werden.